

2024-05-12

Último debate por la jefatura de gobierno resalta por propuestas en tema de seguridad

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/05/12/tercer-debate-jefatura-de-gobierno-cdmx-brugada-taboada-y-chertorivski-llagan-a-ultimo-round/>

Brugada, Taboada y Chertorivski, afinaron propuestas en tercer y último debate previo a las elecciones por la jefatura de gobierno de la CDMX

Los candidatos que buscan ser electos el próximo domingo 2 de junio para llegar a la jefatura de gobierno de la CDMX, se enfrentaron por última ocasión en el tercer debate organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para exponer sus propuestas e ideas.

Luisa Cantú Ríos y Pedro Pablo Gamboa Gamboa, fueron los responsables de moderar este último 'round' entre Clara Brugada, candidata por Morena, PT y PVEM, Santiago Taboada, candidato del PRI, PAN y PRD, y Salomón Chertorivski, abanderado por el partido Movimiento Ciudadano.

Tras un segundo debate donde los candidatos por las coaliciones 'Sigamos Haciendo Historia' (Morena, PT y PVEM), 'Va x la CDMX' (PRI, PAN y PRD) y el candidato del partido Movimiento Ciudadano (MC), se adentraron en una discusión por los temas del agua y corrupción, en este tercer 'round' serán otros dos temas diferentes.

Para este tercer formato de debate por la jefatura de gobierno de la capital del país, destacó la participación de niños y adolescentes, mismos que plantearán de manera directa algunas preguntas a los aspirantes.

Con una dinámica breve establecida por el IECM con el fin de ser inclusivos con las personas que cuenten con una discapacidad visual, los candidatos así como de los moderadores se describieron de manera física así como de la ropa que portaron en este encuentro.

Mensaje de inicio

Ante un sorteo que el Instituto Electoral de la CDMX (IECM) realizó para definir el orden de intervención, Santiago Taboada resultó ser el primero en dar a conocer su mensaje de arranque.

El panista abrió su primera intervención con un mensaje de apoyo para la candidata Alessandra Rojo de la Vega, aspirante para la alcaldía Cuauhtémoc, quien sufrió un "ataque violento" el pasado sábado. Además, aprovechó para mandar un ataque hacia la morenista, asegurando que "no necesito refugiarme en los logros de otras personas".

"Exigimos al gobierno que garantice la seguridad", Santiago Taboada (@STaboadaMx) inicia el Tercer #DebateChilango con mención al presunto atentado contra Alessandra Rojo de la Vega (@AlessandraRdlv) pic.twitter.com/ytJjqhYKb

Mientras que Brugada fue la segunda candidata en tomar la palabra para hacer un llamado al voto en favor de la aspirante presidencial, Claudia Sheinbaum, además de presumir que lidera las encuestas.

"El día de hoy vamos a ver que me atacan, que me difaman, y yo vengo aquí a hacer propuestas, a presentar el

mejor proyecto de ciudad", declaró la aspirante por la alianza 'Sigamos Haciendo Historia'.

Para concluir el mensaje de inicio, Chertorivski lamentó las "mentiras y simulación" de sus contrincantes, además de acusar que el panista y la morenista realizaron campañas fuera del tiempo oficial.

¿Cuáles son sus propuestas para que niñas, niños y adolescentes en situación de calle, que tengan una vida feliz con educación, salud y un hogar donde puedan estar tranquilos y seguros?"

Cristofer Mateo, un niño de 12 años representante de Ciudad KeVe, planteó la primera pregunta en tema de "seguridad y justicia", cuestionando a Brugada, Taboada y a Chertorivski.

Para esta pregunta, el emecista Chertorivski resaltó que para Movimiento Ciudadano las infancias son el enfoque principal así como del candidato presidencial, Jorge Álvarez Máynez.

"Soy el único candidato que ya firmó un compromiso con la población callejera y en situación de calle, y en eso lo más importante para eso que estás preguntando, es que las mamás y papás de esos niños puedan tener un trabajo y no se les discriminen ahí. Que a todas las niñas y niños se les reciba en los hospitales de México y que tengan una escuela en donde educarse. Además en mi gobierno vamos ayudar para que esa población puedan tener una casa", respondió Salomón Chertorivski.

Mientras que Brugada, la segunda en tomar la palabra, respondió al cuestionamiento asegurando que su "gobierno va a ser para los niños y las niñas (...) así que tenemos que evitar que esta población llegue a las calles y eso significa garantizar tus derechos como lo hizo en este gobierno Claudia Sheinbaum, una beca para las niñas y niños, yo daré una beca desde que nacen en los primeros mil días".

Para concluir, Taboada respondió que el objetivo del PRI, PAN y PRD es "retomar la instancias infantiles y las escuelas de tiempo completo. No solamente eso, tenemos que buscar que los niños que se encuentran en situación de calle les aseguremos a ellos y a sus padres no solo una vivienda digna, sino condiciones de desarrollo".

Tema 1: Seguridad y Justicia

"Hoy solo les queda mentir y maquillar las cifras porque este gobierno se rindió ante los extorsionadores y delincuentes. Las 10 colonias más inseguras de la ciudad están en alcaldías gobernadas por Morena y seis de ellas en Iztapalapa" mencionó Taboada durante la abertura al primer tema del último debate.

Además el panista señaló que cuando él llegó a la administración de la alcaldía Benito Juárez, la demarcación no era la más segura.

"Clara, los dos gobernamos los últimos seis años, cuando yo comencé a gobernar Benito Juárez, no era la más segura del país y lo logré, cuando tu comenzaste a gobernar Iztapalapa no era la alcaldía más insegura de la ciudad (...) que lamentable resultado.

"Por eso vamos a blindar la Ciudad de México, primero vamos a cuidar a quien nos cuida, mejores salarios, capacitaciones, que un policía no acepte mordidas y que pueda combatir a los delincuentes (...) creación de la plataforma 'Blindar CDMX', blindaremos el transporte público, una fiscalía que sirva enfocada en cuidar a las mujeres", planteó Taboada.

Santiago Taboada (@STaboadaMx) recrimina de "negligencia criminal" a Clara Brugada (@ClaraBrugadaM) por caso del presunto feminicida serial de Iztacalco#DebateChilango <https://t.co/OrSKkukXXX> [pic.twitter.com/x2DAuP1t6M](https://t.co/OrSKkukXXX)

Como respuesta, Brugada señaló que el modelo de Taboada es "el modelo de Guanajuato y que elevó a más de 1000% la violencia y los homicidios", presentando gráficas de los resultados a los que Brugada se refirió en tema

de seguridad dentro de la capital y Guanajuato. "Son el fracaso más grande en este país", concluyó la morenista.

Por otro lado, Salomón Chertorivski aclaró que "aquí no se vive la violencia como en Zacatecas o Guanajuato, pero en esta ciudad es dos veces más probable que te asalten o extorsionen que en cualquier otro lugar del país", planteando "un nuevo modelo de seguridad basado en el acceso a la justicia y una nueva política anticrimen".

Bolsa de tiempo para el tema 1

Como primera participación en esta bolsa de tiempo, Taboada presentó el reciente caso del feminicida de Iztacalco como un caso de "negligencia criminal".

"Desde el 2021 Martí Batres y Ernestina Godoy sabían su nombre, su domicilio. Son incompetentes, si tan solo desde el 2012 que inició, por cierto, antes de que se fuera tu nuevo asesor en seguridad, Marcelo Ebrard; si tan solo hubieran aplicado el 10% de los oficios que presentaron para investigarme, o inclusive espiar mi teléfono, hubieran detectado que el feminicida había estado en el mismo lugar con las víctimas, hubieran salvado la vida de tres mujeres", declaró Santiago Taboada.

Para ello, Brugada respondió que los logros en la Benito Juárez es "gracias al modelo que se implementó con Sheinbaum"

"Se logró disminuir en todas las alcaldías la inseguridad (...) así que no presumas con sombrero ajeno, lo que se a logrado en todas las alcaldías es al mando único del gobierno de la ciudad", a lo que Brugada aclaró que en caso de llegar a la jefatura de gobierno de la CDMX, continuará con el modelo de seguridad que implementó Sheinbaum.

Mientras que el emecista señaló que dentro de sus propuestas en materia de seguridad, "necesitamos una sola corporación que denominaremos 'Fuerza Capital', que estará orientada a la seguridad pública y no prestará servicios privados", ya que explicó que "de los 90 mil elementos hoy solo trabajan para la seguridad ciudadana 30 mil (...) que estará dedicados por completo a cuidar a chilangas y a chilangos".

"Con cuadrantes y microcuadrantes", Taboada retomó su propuesta de "blindar a la ciudad", además de señalar que "tan solo en el 2023 (...) hubo sólo siete carpetas con respecto al robo celular. Yo te pregunto a ti, si tu crees que en todo un año calendario solamente a siete personas en la CDMX le robaron el celular", cuestionó el panista.

Seguido, Brugada omitió los ataques de Taboada para comprometerse "al servicio de la seguridad" con "mil kilómetros de caminos seguros", así como "duplicar la cantidad de videocámaras", asegurando el uso de la tecnología para "prevenir y combatir el delito" como la instalación de cámaras en los uniformes inseguridad policíacos con el fin de prevenir corrupción o "abusos policiales".

Continuando con sus propuestas, Salomón Chertorivski señaló que "nueve de cada 10 delitos no se denuncian" debido al servicio del ministerio público, proponiendo que los elementos de "fuerza capital estará capacitada y facultada para iniciar denuncias y carpetas de investigación".

"Tú abandonaste Iztapalapa", Santiago Taboada (@STaboadaMx) echa en cara problemas de seguridad a Clara Brugada (@ClaraBrugadaM) luego de que dijera que la Benito Juárez no era una alcaldía segura#DebateChilango <https://t.co/OrSKkukXXX> pic.twitter.com/xiCfMsLucs

Conclusiones del tema 1

"Yo soy feminista de toda la vida y voy a trabajar incansablemente para lograr que esta ciudad se convierta en una ciudad libre de violencia. Reconozco y voy a recuperar todo el trabajo que hizo este gobierno para combatir la violencia hacia las mujeres, e incluso reducir 22% el feminicidio, voy a mantener la alerta de género, voy a

echar andar el programa 'Siempre vivas' que es recorrer casa a casa para hablar sobre el tema de violencia, voy a generar un acuerdo con los medios de comunicación para erradicar la violencia y la cosificación, construiremos 100 centros de apoyo para mujeres víctimas de violencia", concluyó Clara Brugada.

Por otro lado, Taboada puntualizó que "urge un cambio en la estrategia policial, fracasó el modelo de los abrazos a los delincuentes, falló la fiscalía que abandonó a las víctimas, colapsó el gobierno del 99% de impunidad y cuando se acumularon los desaparecidos, los extorsionados y los feminicidios acusaron de sabotajes. Morena dio el tiro de gracia a la denuncia, por eso cuando te presumen que bajaron los delitos lo que ocultaron fueron cifras negras.

La única manera de percibir segura la ciudad es si la comparamos con Fresnillo, Zacatecas, gobernada desde hace varios años por los Monreal", afirmó Santiago.

"Realmente lamento mucho que ni el tema que más preocupa a los chilangos le entren con seriedad, pero bueno, garantizar la seguridad y justicia no es cosa solo del ejecutivo, sí requerimos de reformas profundas a un modelo que ha fallado por décadas", declaró Chertorivski durante su intervención en la que reafirmó una mejor condición laboral para los elementos policiales así como "reformular la fiscalía y al poder judicial".

Salomón Chertorivski (@Chertorivski) saca un porro en pleno #DebateChilango... peeeero porque asegura que de ganar, no se criminalizará a la gente sólo por "traer uno así en la bolsa"<https://t.co/OrSKkukXXX> pic.twitter.com/t7DwZ2bKkC

¿Cuales son tus propuestas para lograr que la ciudadanía respete y participe en el cuidado del medio ambiente?

En la segunda pregunta planteada de manera directa a los candidatos por la jefatura de gobierno, Abi, una niña de 10 años representante de Ciudad Keve, cuestionó a Brugada, Taboada y Chertorivski sobre el tema de cuidado del ambiente.

El primero en responder fue el emecista Chertorivski, quien no desaprovechó en señalar la basura electoral que han hecho los candidatos contrincantes, misma que "gastó muchísima agua en fabricarse".

Ademas de señalar que la fabrica 'Tula', es "la responsable de la mitad de todo el aire cochino que respiramos", comprometiéndose en cerrarla en caso de llegar a la jefatura de gobierno de la CDMX.

Ante el cuestionamiento de Abi, Taboada señaló "impulsar una campaña para que todas y todos reciclemos", además de una gran planta para tratar toda la basura que pueda convertirse en energía eléctrica que será llevada al metro con el fin de que los capitalinos no usen automóviles particulares, así como implementar más ciclovías.

Para concluir a la pregunta de Abi, Brugada respondió en que "todos los pendones que se tienen en la ciudad se van a reciclar y se convertirán en inmobiliario urbano", para pasar a la conservación de "proteger nuestro bosque de agua que tenemos en la ciudad (...) para que nuestro manto acuífero tenga equilibrio", señalando que impedirán "crecimiento urbano" así como implementar la reforestación de árboles.

Tema 2: "Planeación del desarrollo inmobiliario urbano"

Con "palabras del fundador del cártel inmobiliario", Taboada comenzó su intervención en el segundo tema, citando al actual presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), "en las escalinatas de la alcaldía Benito Juárez, defendiendo a su bando dos", para acusar que funcionarios de Morena "se beneficiaron de la corrupción inmobiliaria".

"El más amplio plan de vivienda para todos sin corrupción y con servicios cercanos al metro de nuestra ciudad", mencionó el emecista como parte de sus propuesta en tema de desarrollo inmobiliario.

Mientras que Brugada detalló que el centro de su plan de desarrollo es "combatir desigualdades y promover los derechos sociales", para abrir paso a los ataques en contra de Taboada, señalándolo como integrante del "cártel inmobiliario".

Recomendados:

Brugada, Taboada y Chertorivski llegan al último round previo a elecciones en CDMX

Agua en Benito Juárez "la quieren medio limpiar con cloro": PAN denuncia a Batres

¡Las elecciones nos respiran en la nuca! INE distribuye material electoral

¿Bye, fosfo fosfo? Sandra Cuevas podría renunciar a la candidatura por el Senado

Ed. Impresa: Ciudad de México